

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración & Imprenta: Paseo de Valencia, 98 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

Este número ha sido compuesto y tirado antes de las doce de la noche del sábado.

DE AQUI Y DE ALLA

Un traje de 306.000 pesetas.—Modistas belgas.—Un barón desahogado.—No hay trabajo sin ratas.—El consejo del boticario.—Vaya unos lagos! —Un ciclo antártico.—Las mujeres que trabajan.—Lolita y su mamá.

Entre las muchas cosas extraordinarias que vienen contando todos los días desde hace mucho tiempo los diarios y las correspondencias de Constantinopla con motivo de las espléndidas fiestas con que se ha celebrado en el palacio de Yildiz el matrimonio de la hija del Sultán con el hijo del ministro de Justicia, Abdorrahman pachá, ha llamado la atención el detalle curioso del traje de boda de la novia.

Y a propósito de trajes; acaba de suceder en París el siguiente curioso caso: que viene a probarnos una vez más que en todas partes crecen habas.

Una modista, no pudiendo cobrar a una señora marquesa trescientos francos que le debía de un traje que le hizo, y ya cargada de tantas promesas no cumplidas, va y que hace, pues tomarse sencillamente la justicia por su mano.

Nadie como el barón de Ladeche para resolver ciertas dificultades. Uno de sus muchos acreedores se presentó días pasados en su casa para reclamarle una fuerte suma que le debía.

Ladeche contestó sin vacilar. —Yo tengo otra idea mejor. Cáeseme usted con la chica y más da usted la diferencia.

Pobres ratas! Todo el mundo les ha declarado la guerra; en algunos sitios se pagan buenos duros por su extirpación. Sin embargo, hay ciertos casos en los que estos roedores son de suma utilidad. La mayor parte de los mineros favorecen la presencia de las ratas en el subsuelo donde trabajan, pues les basta tan solo, verlos a su alrededor para estar tranquilos y confiados; porque se sabe que las ratas, como casi todos los animales, tienen el instinto del peligro, y previenen de una manera admirable cuando el agua amenaza la mina o cuando se acumulan en ella gases peligrosos.

Un estafador se presenta en casa de un médico, el célebre doctor Loyal, y le dice: —Vengo de casa del boticario, el cual me ha aconsejado...

El cliente se dirigió a la puerta de salida y el doctor le preguntó con extrañeza: —Pero ¿a dónde va usted? —Pues como el boticario me aconsejó que viniese a consultarle a usted, y puesto que usted acaba de decirme que no siga los consejos de los farmacéuticos, me marcho.

A los señores Suizos se les figura que no tienen bastantes lagos y han decidido crear aún

otros nuevos; al efecto van a formar un encauzando el río Sihl, en Elzal, hasta delata de Zinsiedeln, y otro en la vecindad de Appenzel, apilando las aguas del Sitter con el auxilio de una muralla de 33 metros de altura. Este lago contendrá un millón de metros cúbicos de líquido y tendrá 3 kilómetros de largo y 700 metros de ancho.

En el transcurso de las conferencias ante la Sociedad geográfica de Londres, el capitán Scott, que mandó recientemente la expedición antártica inglesa, ha hecho comunicaciones del más alto interés.

Este valiente explorador ha podido comprobar de una manera incontestable, que la gran barrera de hielo del polo Sur ha retrocedido 50 kilómetros en el espacio de 60 años. Si este movimiento de retroceso continúa, habrá perdido una fracción muy importante de su superficie esta mole gigantesca de hielo antártico.

Yo no entiendo nada de estas cosas; pero para mí que no vamos a vivir lo bastante para poder gozar de tan hermosa y suave temperatura; y si no, al tiempo.

La mujer ocupa en la industria moderna un lugar cada vez más importante como obrera. No sucedía antes así, sino que la mujer estaba únicamente consagrada a las labores domésticas. Una mujer que bordase o hiciese medias hubiese tenido vergüenza de ir a proponer en venta el fruto de su trabajo; cualquiera hubiese dicho que el trabajo era denigrante y que evitaba a la que lo ejecutaba.

En Inglaterra 4 millones de mujeres se consagran a 331 profesiones, carreras y oficios diferentes; en Alemania se eleva esta cifra a 5 ó 6 millones; Italia es de 5 millones, y en Rusia, que es un país cuatro veces mayor que todos los que acabamos de citar, no hay más que dos millones de trabajadoras, y sus salarios apenas si llegan a 900 millones de francos; lo cual prueba lo atrasada que está.

Y qué diremos de España? Bien dijo el que dijo que en España no había para la mujer más que dos oficios: el de costurera y el de reina.

Diálogo entre Lolita, niña de diez años, y su joven mamá: —Mamá, cuando sea grande y llegue a casarme, me casaré con un hombre como papá?

—Sí, hija mía... (suspirando). —Mamá, y si cuando sea grande no me llevo a casar ¿seré una solterona tan mala como la tía Pepa?

—Sí, hija mía... (Larga pausa y silencio sepulcral). —Mamá! —¿Qué, hija mía? —¡Qué desgraciadas somos las mujeres!

J. SALBOCH. San Sebastian, Abril de 1903.

MODAS

Aun los árboles del «Bois de Boulogne» no dan señales de vida; aun vemos envueltos en monótonas y verdosas tonalidades los maticos de plantas que existen a ambos lados de las grandes avenidas del magnífico parque; aun este no ha recobrado la animación y la alegría que le son habituales de Abril a Octubre, y sin embargo, ya son muchas las «toilettes» de lana ligera, de granadina ó de velo de lana que se ven en los boulevardes y en el mismo Bois.

En cuanto llega Marzo, la parisien no puede refrenar sus ansias de dejar en el ropero las pieles y los trajes confortables, para vestir otros más ligeros y de tonos más alegres, y por esta razón, en cuanto París tiene por techumbre un cielo transparente, difuso y de azul purísimo, y se ve envuelto por los rayos de un sol primaveral, no duda

retirarse otra vez tímidamente fué detenida por la directora. —Sé que Mis Edwards es la que ha hecho eso —dijo con tono sentencioso.—Estoy segura de que ha sido ella.

El libro y la labor, El juego saludable

es todo lo que a ellas les importa; y por labor ha de entenderse la de punto, el bordado y pintar en terciopelo. Ecu cuanto a las niñas de esta clase (señalando a Nel con la sombrilla), en general, en cuanto a las hijas de los pobres habría que decir:

Al trabajo sin cesar, Al trabajo noche y día, Para poder dar a Dios Buena cuenta de mi vida.

Levanté un murmullo de aprobación, en que se asociaron a las pasantas todas las alumnas, asombradas de oír a Miss Monflather improvisar de tan brillante modo porque: él era conocida de hacía tiempo como política consumada. jamás se había revelado como poesía original. En el aquel momento algien hizo notar que Nell lloraba y todas las miradas se volvieron de nuevo hacia la niña.

Sus ojos, en efecto, estaban llenos de lágrimas, y al sacar el pañuelo para limpiárselos lo dejó caer. Antes de que pudiese bajarse a recogerlo una joven, de quince a diez y seis años, que se había mantenido separada de las otras, como si no se sintiese allí en su centro, se adelantó y alcanzarlo y lo puso en manos de Nell. Al

un momento en lanzarse a la calle vistiendo tejidos ligeros y «toilettes» que ni deforman las líneas, ni embarazan los movimientos.

Con precaución, y especialmente cuando la salida es por la tarde, sobre su traje de granadina ó de lana finísima suelen llevar una de esas capas de tafetán rizado que tanto favor están gozando hoy y gozarán en la primavera y en el verano próximos para la salida del teatro ó del casino. La precaución no es ociosa, porque el regreso del paseo suele hacerse cuando el sol se ha ocultado tras el horizonte, hora en que la temperatura pudiera sernos perjudicial si cometiéramos la imprudencia de no haber tomado las naturales medidas contra los malignos efectos de una brisa excesivamente fresca.

Voy a describirlos una de esas encantadoras capas, la cual os puede ser tan útil en la primavera como en el verano.

Es de estilo pompadour, con mangas, y se confecciona con «poult» de seda fondo amarillo empolvado de gris.

Es muy amplia y de medio largo. Su adorno consiste en floridas guirnalda, de un Luis XVI purísimo y un ros de cintas de goma amarilla que bordea la prenda.

Las mangas contribuyen grandemente a imprimir elegancia exquisita y refinada a esta capa ideal.

Son muy amplias, sobre todo en la parte inferior y muy largas, recordando por su forma la s alas del murciélago.

Ahora vamos a ocuparnos de una elegantísima «toilette» de paseo, de velo rudina rosa, formando cuadrángulos con hilos de seda blanco.

Cuerpo abultado en un alto cinturón, adornado con incrustaciones de guipure formando entredós que se entrecruzan graciosamente sobre el pecho, dejando entre ellos un botón apenas formado y siendo bordeados por un volantino de fino encaje.

Mangas abulnadas y cogidas por tres banditas de guipure, rematando en un volantino de encaje.

La falda va montada en pliegues y se adorna con entredós de guipure formando círculos entrecruzados.

Completa la «toilette» una capelina de olin rosa muy levantada por detrás, estando adornada bajo el ala y atrás, con un caché perguine muy guarnecido de rosas y con una banda de tul y un cordón de rosas en la copa.

Como el buen tiempo convida a realizar excursiones y pequeños viajes, vamos a describir una «toilette» para este objeto, la cual puede confeccionarse con paño café con leche.

Sobre falda de pliegues larga levita ajustada por un cinturón.

Cuerpo entredós que se abulsa ligeramente en el cinturón y que guarnecen dos filas de botones.

Mangas plegadas en el hombro y en el bajo.

Collito vusito de terciopelo café bordado con seda crema.

Mme. Robert.

Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS

A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 321 alumnos.

Table with 2 columns: Pts. Ots. and amounts. Saldo anterior: 111.979'01. 321 imposiciones efectuada: 827'60. Suma: 112.756'61. 13 devoluciones verificadas: 829'88. Saldo el 26 de Marzo de 1903: 111.926'78. Id. de la Caja de Socorros: 28.045'60. Total en ambas cajas: 139.972'38.

Instrucción moral.—Se leyó un artículo en el que se pone a la vista el estado de la Roma pagana respecto a la cuestión social, y la doctrina salvadora del cristianismo.

Instrucción religiosa.—Tomando ocasión de las palabras del Santo Evangelio, se trató de la desgraciada muerte de las naciones climáticas, por

suya vuelta al redil de Jesucristo debemos orar los cristianos, como lo hace la Iglesia.

Cháchara

PRIMAVERA

En un rato de sosiego, cuando el alma ensimismada, de mandadas mexquinadas encontrábase soleda viendo el Cielo azul, inmenso, tan inmenso cual su fé, entre el ruido quejumbroso de las brisas montañas perfumadas de tomillo, de una lira triste y presa las canciones de la muerte como un suspiro encañalado.

Entre sus besos blanquecenas que a lo lejos divisaba, puede ver, como una sombra, la figura que arrancaba de la lira triste y presa la fatídica canción...

Era un viejo ermitaño, y cano de mirada entristecida, de un aspecto venerable de alma débil ya sin vida cuerpo seco, cuerpo humilde, cuerpo ya sin corazón.

Las canciones de su lira eran vagas remembranzas de las dichas que han pasado, de una vida de esperanzas convertida en negra vida que al sepulcro se acercó; eran sordos estertores de una bárbara agonía, eran ayes y sollozos que al llegar al alma mía le trajeron como un soplo de la muerte que la heló.

Poco a poco aquel anciano de semblante cano y seco, fué arrojando de su lira un canto sin ritmo, hueco, sordo, agónico y tan débil, que en el aire se perdió, y el anciano al mismo tiempo, se encorbaba... se encorbaba y entre llantos y sollozos la postrer canción cantaba ya sin lira, porque rota y a sus plantas se cayó.

Era aquel anciano triste de las nubes blanquecinas una imagen del invierno, la estación de las neblinas que flotando nos ocultaban la esperanza del placer.

Al morirse aquel anciano, y al romperse el fin de la lira melancólica y tirana que ya rota no suspiraba, vi surgir de entre las nubes, una espléndida mujer.

Entre albos luminosos la mujer apareció... suelto en rizos el cabello que en sus hombros se movía, lleno el cuerpo de guirnalda, de jazmines y zshar.

Le humilides margaritas coronaban a la diosa cuya lira se asentaba dentro el cáliz de una rosa porque fuera más alegre su magoífico cantar.

Y quisiera saber mortales, qué cantó la Primavera? Pues subid a la montaña, pues bajad a la pradera, pues ocultes en el bosque junto al agua descansad y veréis que los cantares de la lira de la diosa blanca y rubia, son cantares de esperanza... tan hermosos, como hermosa es la verdad.

GARILASO.

Hojarasca

SUMARIO: Las subsistencias.—Hambre calagurritana y otras.—Precios de artículos y portes de conducir trigo desde Falces a Tudela en la edad media y otros varios.

La carestía de los artículos de primera necesidad y su remedio. He ahí el difícil problema cuya solución tras preconceptos aunque no tanto como debiera, a los administradores de la cosa pública, pero muy especialmente a los desheredados de la fortuna.

La carne por las nubes: las patatas al alcanor

tración de su colegio; era la hija de un «baronet» la hija real y viva de un baronet real y vivo; y esa señorita, por una inversión extraordinaria de las leyes de la naturaleza, no solo era de una cara vulgar, sino de una inteligencia obtusa, mientras que la pobre huérfana tenía un entendimiento despejado y facciones encantadoras. ¿No parece increíble? ¿Con que Miss Edwards, que solo había pagado una mequina suma hacia mucho tiempo gastada, habría de brillar constantemente y aventajar con mucho a la hija de un baronet, que aprendía todas las artes de adorno (ó por lo menos recibía lecciones de todas), y cuyos honorarios semestrales ascendían al doble de los de todas las otras señoritas, sin contar con el honor y la reputación de su pupilaje? Por eso, y porque la tenía bajo su dependencia no reparaba Miss Monflathers en demostrarle su disgusto su menosprecio y su irritación; y de aquí que, al observar su compasión por Nell, la atacase y maltratase de palabra, como ya se ha visto:

—Miss Edwards, usted, no saldrá hoy a tomar el aire. Tenga Vd. a bondad de retirarse a su cuarto, y no salir de allí sin mi permiso.

La pobre joven se apresuraba a obedecer cuando fué invitado a llamar en estilo náutico por un grito ahogado de la directora.

Ha pasado sin saludarme! exclamó con indignación alzando los ojos al cielo.—¡Acaba de pasar sin hacer el menor caso de mi presencia!

Folleto de EL ECO DE NAVARRA. 79

NELL Y SU ABUELO

su parte un acto de presunción y de impertinencia.

—No comprende usted —continuó Miss Monflathers.—lo culpable que es ejercer ese oficio cuando podría Vd. enorgullirse, contribuyendo, en la medida de sus facultades infantiles; a la prosperidad de las manufacturas del país; elevando su espíritu con la contemplación constante de las máquinas de vapor, y conquistándose una posición desahogada é independiente, con un salario de dos chelines y nueve peniques ó tres chelines por semana. ¿No comprende Vd. que cuanto más se trabaja se es más feliz?

—Como la abejita laboriosa —murmuró una de las pasantas, citando al doctor Wotter.

—¿Eh?—dijo Miss Monflathers volviéndose bruscamente. ¿Quién ha dicho eso?

Naturalmente, la pasanta que no lo había dicho indicó a su rival, a quien Miss Monflathers invitó con ceño adusto a guardar silencio provocando transportes de serena abejita laboriosa. —dijo Miss Mon-

GACETILLAS

A la hora en que este número llegue a las manos de nuestros lectores de Pamplona, se estará celebrando en la iglesia parroquial de San Nicolás la Comunion general consiguiente a los ejercicios espirituales que en el mismo templo se han celebrado durante ocho días.

Con tal motivo ayer por la tarde y por la noche había en las iglesias gran número de hombres disponiéndose para dicha Comunion mediante el sacramento de la Penitencia.

Con motivo de la proximidad del Viernes Santo, el Ministerio de la Guerra ha publicado una Real Orden por la cual se dispone que si en alguno de los Cuorpos de Ejército, Compañías generales de Gendarmes, Balaceras y Compañías de Gendarmes de Centa y Melilla existen causas en las que se hubiesen dictado sentencias de muerte, se envíen al Consejo Supremo de Guerra y Marina, el cual sito Cuorpo remitirá a dicho Ministerio, con ocho días cuando menos de anticipación a dicha festividad y debidamente informada, todas aquellas causas en que hubiese recaído sentencia firme de última pena.

Ayer debió de verificarse, según estaba dispuesto, la inauguración del alumbrado público eléctrico en todos los pueblos del valle de Jalsapeña.

Han sido puestos en libertad por cumplimiento de la sentencia que les fué impuesta, y que ha sido extinguido en el carcel de esta ciudad, los reclusos Adolfo Pieroni y Pedro Castán.

Continúa el tiempo primaveral con temperatura casi propia de verano. Lo malo será que a la hora menos pensada nos anuncie el P. Orogala alguna borrasca que nos traiga un estado atmosférico propio de Diciembre.

Mañana, lunes, deben concurrir al juicio de exenciones de quintas los mozos y demás personas a quienes corresponden de Alsua, Añin, Améscoa, Añin y Andosilla.

Y el martes deberán presentarse los de Ansoain, Anué, Añorbe, Aiz, Azaiz y Azañocha.

De Laguardia (Alava) comunican lo siguiente:

«La compañía del ilustrado coadjutor de la parroquia de San Juan Bautista de esta villa don Pedro Jimenez, amigo íntimo de la casa, salió ayer de esta villa, para ingresar en el Colegio Apostólico de los Sagrados Corazones, de Bañe (Navarra), el virtuoso joven don César Domingo, hijo mayor de nuestro querido amigo el médico de esta villa don Atalano Domingo.»

El R. P. Eustaquio Miqueleiz, jesuita, que tan notables sermones ha predicado en los ocho últimos días en la iglesia parroquial de San Nicolás, saldrá uno de los próximos días para Valladolid, de donde pasará a un pueblo de aquella provincia con objeto de exponer la divina palabra durante unos ejercicios espirituales.

Hoy ejecutará en el paseo la brillante banda del regimiento de Cantabria el siguiente programa: Pasodoble «España».—Ezcurra. Sinfonía de la ópera «Juana de Arco».—Verdi. Fantasia de la ópera «Lucrecia Borgia».—Donizetti. Jota final.

La Pia unión de San Antonio de Padua, establecida en la parroquia de San Saturnino celebrará los ejercicios de costumbre el martes próximo en la forma siguiente:

Por la mañana, a las siete, habrá misa y comunión. Por la tarde, a las siete y media, después del santo rosario, se hará un devoto ejercicio con las oraciones correspondientes, lectura piadosa y el responso del Santo. Los que deseen inscribirse en esta Asociación, podrán hacerlo en la mesa que estará colocada con este objeto.

«La Voz de Tudela» publica en su número recibido ayer una advertencia haciendo constar que por no poder seguir imprimiendo la Tipografía de los señores Sada Hermanos y no habiendo en Tudela otra tipografía, se suspende la publicación del periódico.

Ha llegado a Lodosa, su pueblo natal, nuestro muy querido amigo el exgobernador civil de Alicante don Antonio B. Zetas.

Sea bien venido a Navarra. Leemos en «La Voz de Tudela»: «Bodas próximas. Se anuncian para muy en breve los enlaces de dos simpáticos parejas.

La distinguida y escudada señorita Consuelo Sáinz con el ilustrado y amable regidor de la propiedad don Manuel Rovina. La hermosa y esbelta señorita Jesusa Martínez con el simpático y acreditado comerciante don Pedro Ojal.

A las dos amorosas parejas deseamos constituir pronto su nido y una vez en él, toda clase de felicidades.

El Ilmo. Sr. Obispo de Oransea don Eustaquio Lundsdo se propone inaugurar la santa visita pastoral en el mes de Mayo próximo.

La comisión municipal de Gobierno ha adjudicado los legados de la fundación de don Teodoro Ochoa de Aiz, a Rafaela Guin Iribarren, Victoria Inigo Oñaz y Luisa Aguirre Zubano.

El billete de la lotería que salió premiado en el último sorteo con el número 146, fué expandido en la Administración de Loterías de nuestro amigo el empresario del Teatro Gayarre don César Lapante.

En breve se verificará en la Dirección General de Correos la subasta para la conducción del Correo de Pamplona a Jacos por la vía de Lumbier y Ustarroz.

También se ha acordado una nueva conducción, cuya subasta se verificará en el Gobierno civil, para el servicio del correo de Pamplona a Balasoain en sustitución del de Pamplona a Estella.

rales y algunas tormentas con vientos del segundo al tercer cuadrante. Martes 11.—La depresión del Cantábrico penetrará en Francia y la del SO. se habrá trasladado al Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares y Argelia. Seguirá en la mitad oriental. Del 12 al 15.—Mejorará la situación en la Península, pero se registrarán lluvias en los muros 12 en Andalucía y Levante y el jueves 15 en el NO. N. Del 14 al 16.—Una depresión se aproximará al SO de Irlanda y NO. de la Península, ocasionando chubascos y algunas tormentas desde el NO. y N. al centro, con vientos de entre SO. y Noroeste.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL. Sumarios. Tudela.—Por sustracción sin procesado. Id.—Por muerte accidental, sin procesado. Id.—Por amenazas, sin procesado. Tafalla.—Por daños contra N. N. Aiz.—Por lesiones, contra G. A. Estella.—Por disparo y lesiones, contra B. A. Id.—Por hurto, contra P. E. y N. G. Id.—Por lesiones contra G. Z.

Señalamiento para el lunes Juicio por jurados en causa contra Venancio Tapiz acusado de homicidio. Licenciado, señor Ibañeta. Prestarán declaración 14 testigos.

El Papa y Francia

Comentando, hace días, las falsas esperanzas que propalaban los correspondientes y periódicos setarios pretendiendo hacer creer que el Romano Pontífice estaba poco menos que desando la separación de la Iglesia y el Estado en Francia, hicimos ver como desautorizaba y desmentía «L'Observatore Romano», órgano oficial del Vaticano, esas invenciones con que se pretendía hacer, como suele decirse, atmósfera en favor del proyecto de ley que, para llevar a cabo dicha separación, ha presentado el Gobierno francés a las Cámaras legislativas.

En aquella nota decía «L'Observatore» que la Santa Sede no había hecho declaración alguna sobre tan importante asunto; ahora ya la ha hecho y, como era de esperar, la mente, lejos de desear o estar dispuesta a celebrar, la realización del mencionado proyecto del Gobierno francés.

En el Consistorio celebrado el día 27 Su Santidad Pio X pronunció un breve discurso, del cual da noticia la prensa extranjera; y en ese discurso el Papa habló, entre otras cosas, del asunto a que venimos refiriéndonos. Hé aquí algo de lo que dijo:

«No deploramos haber de tratar asuntos que, lejos de constituir motivo de alegría, vienen a agravar Nuestro dolor. «Nos hemos ya, en otras ocasiones, expresado nuestra tristeza ante los propósitos, funestísimos a la religión, de los hombres que gobiernan en Francia. «Nada más lejos de nuestro ánimo que tratar Nos de sustraernos al cumplimiento de tratados debidamente establecidos.

A pesar de ello, condúcese con tal precipitación el asunto, que es de temer llegar a su término, y Nos entonces sufriremos dolorosamente por la situación de Francia, a la que Nos de todo corazón amamos, porque todo cuanto se hace en detrimento de la Iglesia, redunde, y así lo demuestra la experiencia, en detrimento de la sociedad civil.

Entendiéndolo así los franceses, no tan solamente los católicos, para los cuales es un deber santo oponerse a la defensa de la Iglesia, sino también cuantos aspiran a que no sean perturbadas la paz y la pública tranquilidad, a fin de que, mancomunados sus esfuerzos, consigan alejar de su patria tan doloroso desastre.»

Ya pueden los setarios interesados en ofender a la Santa Sede y en perjudicar a la Religión con falsas noticias, discurrir otro infundio.

No tardarán, si no han de faltar a su costumbre.

ADMINISTRACION FORAL

Se autorizó al Ayuntamiento de Peralta para el arriendo del cobro de contribuciones.

Al de Latsen para tomar en préstamo 25 ó 30.000 pesetas.

Al de Urdain para un aprovechamiento de tres mil cargas.

Al de Corella para levantar los planos y formular los presupuestos del nuevo edificio con destino a escuelas y para formar por persona competente el presupuesto de las obras que han de ejecutarse en la casa que se adquiere arriendo para la instrucción de los niños consiguientemente después en importe en un presupuesto adicional.

Se ordenó a los alcaldes de Alsua, Longuida, Vitoria, Iribarra de Yeri, Hain, Gofri y Egallor, exijan de los vecinos denunciados las indemnizaciones correspondientes.

Se desestimaron una reclamación de don Juan Zabala, de Usua, sobre aprovechamientos de yerbas; otra de don Juan Maiztegui, de Añorbe, sobre devolución de un árbol; otra de la Junta de Catastro de Petilla de Aragón, sobre encantesamiento de fincas de don Juan Sanz, de Sos, y otra de don Pascual Martínez y consortes, de Barga, sobre si sus hijos sustituidos del servicio militar habían de pagar contribución.

Se declaró que no ha lugar a conocer del recurso interpuesto por don Fermín Aldas, de Pamplona, contra los derechos exigidos por la Comisión de Hacienda por la introducción de un jabón, sin perjuicio de que se reclame donde corresponde.

CICLISMO

Modo de limpiar las bicicletas

La maquinaria de la bicicleta es muy fina y exige mucho cuidado para que funcione bien. El que sepan sus partes metálicas de níquel, no implican que no se oxiden si no se tienen secas y libres de lodo. Si se deja endurecer el lodo en los tubos, pueden perder su esmalte al limpiarlos, por la fuerza con que hay que frotarlos entonces para quitarlos. Es preciso, con frecuencia, limpiar y lubricar la cadena, porque el polvo que se acumula en los remaches va gastán-

una romana nunca oída por el guitarrista, siendo precisamente verdad todo lo contrario. No creo que exista ningún ejecutante repentinista; aunque se quisiera aplicar a este instrumento la ciencia de List, no se comprende que en el pueda producirse unas instantáneas de mediano valor artístico, ni acompañar bien una composición, ni ejecutarla a simple lectura.

Es quisás la guitarra el único instrumento que agnate estas facilidades: no por muy tentada a la risa, como parece solo en su ingenua llaneza con los pequeños del arte que no abrigan pretensiones, carece de reservas y exigentes formalidades aún con sus más íntimos familiares. Ni de éstos se deja sorprender, ni en su comercio con los extraños, por muy altos méritos que les acreditan, admite ofertas que no lleven la marca de su fábrica, es decir, sin que antes sus operarios no hayan visado y retoado el trabajo artístico. Es una de sus particularidades; el músico más sábio, si no es verdadero guitarrista, (prescindiendo de la más ó menos ejecución, que esto para el caso es accidental) no puede escribir nada directamente para guitarra.

Esta restricción en el cambio de sus producciones, no deja de constituir un defecto, el menos es un obstáculo que explica la relativa escasez de su repertorio clásico.

En su carácter asimilador ó de adaptación es donde hay que notar sus primordiales deficiencias, aunque tampoco escaseen sus relevantes cualidades. Lo veremos en otro número.

P. ABUELO Y ABADIA

Ventoleras

«Por fin, tras largo y pereoso olvido, torno a fixar a la inacorde lira, mi sentimiento, al parecer dormido.» Nótase lo ríptico, al parecer de esa terca y convengamos que hay que guardarse de citar al autor.

«Sin embargo, el susodicho terco, sirve para decir a ustedes, que he decidido volver a las tan acreditadas como inspiradísimas Ventoleras.»

«¿La abusará? ¡Bian gracias! No pienso ahora esgrimirme a la inacorde lira. Basta con una guitarra de á peseta.»

«Con sus dulces melodías pienso dar el gran bromazo al cariñoso trancazo que no me deja bace días.»

Dice un diario que las horas en que más crecen las plantas, son las de desde las cuatro a las seis de la mañana. «Es verdad! Esas horas son para estar en la cama, en la posición hermosa del que dormido, descansa; y si duermas con los pies más altos que el cuerpo! Vaya si resulta demostrado lo del crecer... de las plantas.»

Los estudiantes se han enfadado, y eso me tiene muy preocupado. «¿Pero, a qué viene tal alboroto? «¿Porque el ministro, les ha colado la asignatura de una coite, que es gloria pura por lo difícil?... ¡Se me figura que no es motivo, para un arranque tan subversivo! Han protestado los estudiantes, y éstos no deben ser... protestantes ni ahora ni nunca, porque está feo. Sólo en un caso, se necesita que haya protesta... ¡pues ya lo creo! «¿Cuando los padres no mandan guita pa ir de jaleci!»

Estilo periodístico: «Por nuestra información telefónica tendrán noticia nuestros lectores del recibimiento dispensado en Tanager a Emperador Guillermo. Al entrar el barco imperial en el puerto, todas las sirenas de los buques anclados lanzaron al aire sus agudos silbidos.»

«Y le llaman recibir, y la llaman obsequiar a que al verie á uno venir la den todos por pitari! «Sirenas con pitari... al menos, según de dudas y penas, pues ya sé que las sirenas son igual que los serenos. «Si soy yo el emperador, «¿Cualquiera á mí me convida! «¡Ma las guillermo en seguida sin apearme del vapor.»

Pronósticos del tiempo

PRIMERA QUINCENA DE ABRIL. Importante será en el orden meteorológico para nuestra Península, porque acercándose a nosotros la trayectoria de las depresiones del Atlántico y actuando varias de éstas directamente sobre nuestras regiones, habrá de originar una agitación atmosférica bastante continua, con el consiguiente desarrollo de lluvias generales, que hace falta y se desea, y un retroceso en la temperatura.

En tres periodos de lluvias podemos dividir esta quincena: del 1.º al 6, del 10 al 11 y del 14 al 15.

Domingo 2.—La depresión de Gascuña penetrará en Francia, seguirá actuando la de SO y se formará un mínimo en el Mediterráneo, hacia los parajes de Argelia.

Se producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente en las regiones próximas a los centros de perturbación.

Lunes 3.—Actuarán en el mar del Norte y en Mediterráneo centros de baja presión, y nuevas fuerzas del Atlántico llegarán al NO. y SO. de la Península. Se registrarán lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico hasta la región central.

Martes 4.—El centro principal de perturbación se hallará hacia el NO. de Francia; y persistirán los mínimos del SO. de la Península y del Mediterráneo. Lluvias generales y algunas tormentas, con vientos del tercer cuadrante.

Del 5 al 6.—Los elementos perturbadores que continuarán el miércoles 5 en el SO. y NO. de la Península, estarán el jueves 6 en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia, y mantendrán el régimen lluvioso en nuestras regiones, principalmente en Andalucía y Levante.

Del 7 al 9.—Aunque no completamente buenos, serán los más tranquilos de la quincena por punto general.

Lunes 10.—Volverá a perturbarse el estado atmosférico, pues se acercará al Cantábrico y al SO. de la Península nuevas depresiones del Atlántico, que causarán lluvias bastante gene-

OPINIONES DE LOS PUEBLOS

interesados en los ferrocarriles secundarios de Navarra

Echauri

Tengo la gran satisfacción de comunicarle que este municipio acoge con mucho entusiasmo sus gestiones para la construcción de los ferrocarriles secundarios de Navarra; opina así mismo que la Diputación debe aprovechar esta ocasión en que el Estado ofrece su importante ayuda para dicha construcción que esa comisión interpretada de un modo indudable la opinión unánime del país, y este municipio con agrado cuanto se realice en bien general de la provincia.

El alcalde presidente, Miguel Navascués

Estella

Este Ayuntamiento acepta con entusiasmo el proyecto de ferrocarril de vapor, siempre que se haga por empresa particular no contribuyendo a su coste ni la Diputación ni los pueblos si ha de revertir al Estado, que se prefiere el ferrocarril eléctrico por ser más económico y responder a todas las necesidades del tráfico; que esa debe construirse con fondos de la Diputación y de los pueblos, y que si esto no pudiera ser, que se encargue la construcción de dicho ferrocarril eléctrico a una empresa particular.

El Alcalde Gregorio Zusa.

La guitarra

Su entusiasmo a modo del de los demás instrumentos realiza dos fines distintos: la producción de música propia, y su adaptación a toda música en general.

La fantasía guitarrística es insagotable. Dentro de las tres octavas y media y con los recursos y accidentes de expresión que notamos en el artículo anterior, puede el ingenio desenvolverse con verdadero lujo de inspiración y de estudio, haciendo resaltar detalles de factura, toques de sentimiento, efectos brillantes y conmovedores.

Que en la guitarra cabe el desarrollo de un tema completo, vestido con las más variadas formas armónicas y eslabonado con todas las sutilezas del contrapunto, nada que haya asistido a un concierto de este género, puede dudarlo. Decir lo contrario es juzgar sin conocimiento de causa ó cerrar los ojos a la evidencia de los hechos.

Los que a priori, fijándose únicamente en el tamaño del artefacto, le niegan su potencia artística, olviden ó ignoren que el concepto musical es como cualquiera otra manifestación bello-artística; si bien ésta, por lo que tiene de sensible, ha de someterse a la medida y a la cantidad, como quiera que estas condiciones no afectan a la esencia de la belleza, lo mismo es admirable el pensamiento poético en una obra monumental que en una miniatura, en una estatua de Miguel Angel que en el retrato de Tomás el Moro ejecutado en un rubí; tanto en las sencillas estrofas de un romance como en tercetos dantescos ó octavas reales de un canto épico, Acaso, Anton el de los cantares, el eximio Trueta, es menos poeta, menos psicólogo, menos inmortel por solo su «Libro de los Cantares», deleita menos pulsando su destempeada vihuela, como él dice, que los laureados vates nacionales con sus líras de oro? La esencia en toda obra de arte es la calidad estética; la cuantía del sentimiento, la pureza de la expresión y el sentido de las proporciones.

Aun concediendo, porque es verdad, que muchas de las composiciones oídas a la guitarra con fruición, analizadas en el papel no resistirían a la crítica más benévola, tampoco se me negará el mérito absoluto de otras muy dignas de figurar en los grandes artefactos, si se quisiera amplificarlas en forma de partitura. Lo que se ha hecho con la jota y otras cantilenas y danzas populares, pudiera igualmente hacerse con los Tangos de Arcoz, tan bellos en su género como los de Chueca en el suyo. No porque tenga más notes una fantasía de Seybach, supera en originalidad y corrección a otras de Sor, Cano, Vinas, Ferrer, Pi Ferrer y Tarrega.

El ilustre Aguado, cuya autoridad en este asunto es altamente respetable, ha incurrido en una impropiedad al decir que «a guitarra es a propósito para improvisar ó tocar de capricho.»

Tal aserto encierra un equívoco, que admitido por otros sin reflexión, degenera en error, y bastante vulgar, según he notado oyéndolo y leyéndolo diferentes veces. No provisionar, es símbolo de repentinista, no de fantasear ó tocar ad libitum, como dicho autor manifestó: tal es el equívoco en él. El error de otros consiste en creer, que sin más preparación ni estudio ni otra inspiración que la del momento se puede componer un capricho de circunstancias, ó acompañar

una romana nunca oída por el guitarrista, siendo precisamente verdad todo lo contrario. No creo que exista ningún ejecutante repentinista; aunque se quisiera aplicar a este instrumento la ciencia de List, no se comprende que en el pueda producirse unas instantáneas de mediano valor artístico, ni acompañar bien una composición, ni ejecutarla a simple lectura.

Es quisás la guitarra el único instrumento que agnate estas facilidades: no por muy tentada a la risa, como parece solo en su ingenua llaneza con los pequeños del arte que no abrigan pretensiones, carece de reservas y exigentes formalidades aún con sus más íntimos familiares. Ni de éstos se deja sorprender, ni en su comercio con los extraños, por muy altos méritos que les acreditan, admite ofertas que no lleven la marca de su fábrica, es decir, sin que antes sus operarios no hayan visado y retoado el trabajo artístico. Es una de sus particularidades; el músico más sábio, si no es verdadero guitarrista, (prescindiendo de la más ó menos ejecución, que esto para el caso es accidental) no puede escribir nada directamente para guitarra.

Esta restricción en el cambio de sus producciones, no deja de constituir un defecto, el menos es un obstáculo que explica la relativa escasez de su repertorio clásico.

En su carácter asimilador ó de adaptación es donde hay que notar sus primordiales deficiencias, aunque tampoco escaseen sus relevantes cualidades. Lo veremos en otro número.

Hoy á las doce de la mañana dará una conferencia en la escuela de párvulos de la calle Dormitatoria el R. P. Pala...

Continúa el tiempo excelente. Ayer hizo un día más que de primavera...

En la caja de ahorros municipal de esta ciudad se han realizado durante la semana 87 imposiciones por valor de 14.252 pesetas...

Ya ha quedado ultimado el cartel de la novillada que se verificará en Pamplona el día Pasqua de Resurrección...

Según dice un periódico de Bilbao, ha hecho su aparición en aquella plaza un buen número de billetes falsos de cincuenta y veinticinco pesetas...

Se ha concedido ingreso en el cuerpo de Carabineros con destino á la comandancia de Navarra á Tomás Palomitas, Miguel Montero, Manuel Lopez, Angel Garcia y Julian Martinez...

Para el abasto público fueron sacrificados ayer 5 vacas, 14 terneras y 23 cerdos...

Dolor de cabeza.—Jaquecas y neurálgias, se calma con Valerolina Mowral más eficaz que la antipirina é inofensiva...

Como habíamos anunciado, esta noche habrá concierto musical en el Nuevo Casino. El programa es el siguiente:

Primera parte. 1.º La Princesa Amarilla (ouverture).—Sain Saens. 2.º Andante y Scherzo.—Ellenberg. 3.º Faust (fantasía).—Gounod.

Segunda parte. 1.º Bailabias de Raimundo Lullio.—Villa. 2.º (a) K eiser Walker.—Carreño.—2.º (b) Ballade (op 47).—Chopin.

Tercera parte. L' arlesienne.—(A) Pastoral.—(B) Intermezzo.—(C) Menuetto.—(D) Farandole.—Bizet.

Con el título «La llegada del señor Obispo de Orense» publicó nuestro colega El Eco de Orense lo siguiente:

«Hoy, en el tren correo ascendente, saldrá para Monforte la comisión del Obispo, compuesta de los señores maestros don Anastasio Alonso Flórez y magister doctor Carrasco Fernández, con objeto de esperar al Sr. Obispo de esta diócesis, doctor Irujo...

En dicho día llegará á Orense en el tren de las cinco de la tarde. A la estación irán á recibirle el Ilustre Cabildo en corporación, el Ayuntamiento, las autoridades civil y militar y un piquete de 20 soldados de la guarnición al mando de un oficial...

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plaza, nos vemos precisados á pasar algunos á la sección de la cuarta plaza, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes: La gripe, Palatas, Venta de ovejas, Nodriza, Bordadora, Venta de vaca, Guadaña Rasoir Francés, Mata lombrices Eraso, Pérdida, Paños pintados, Dolor de muelas, Serrería mecánica, Sustitutos, Hay de venta.

Gobierno llevará á las Cortes el proyecto del señor Dato. Aumento de recaudación. La recaudación del mes de Marzo último ha sido superior en 1.783.000 pesetas á la obtenida en igual mes del año anterior.

El viajero del Rey. Antes de entrar á la reunión de la junta del centenario conferenciaron los señores Villaverde y Gonzalez Besada acerca del viaje régio.

El señor Colagan. Nuestro ex-representante en Tángier señor Colagan ha manifestado que permanecerá en Tángier hasta que llegue el nuevo representante.

Operación financiera. «El Economista» dice que en los presupuestos que se presentarán á las Cortes solicita el Gobierno autorización para realizar una operación en oro en el extranjero por la cuantía que permita la recaudación en Aduanas.

El Kaiser. Ayer á las seis de la tarde llegó á Gibraltar el Kaiser. Tuvo un recibimiento ceremonioso.

La reina Alejandra. Ha llegado á Las Palmas el destructor inglés «Soyler» que escolta al yate «Victoriand Albert».

El hambre. Jerez.—Un grupo numeroso de obreros se ha apoderado de una carreta cargada de pan que iba á un cortijo.

La cuestión de Marruecos. La prensa inglesa hablando del viaje del Kaiser á Marruecos, y comentando esta visita dice que las únicas naciones que tienen derecho á hablar del asunto son Alemania y Francia, porque Inglaterra ha dado carta blanca á la República francesa.

Bolsa de Madrid. COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA. Día 31 Día 1.º. Deuda perpetua 2 por 100 int. 78'55 77'90. Idem id. fin de mes. 78'62 77'95.

En el Corro. Despues de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 77'95, el Id. Fin próximo á 00'00, los francos á 31'90, las libras á 33'20, el amortizable á 98'75.

Arrendamiento. DE CASA Y TIERRAS. Se desea tomar en arriendo una casa de labranza con cien ó ciento veinte robas de tierra á cada mano; prefiriendo las Caudas de Ansoain, Oza, Oñar ó Galar.

Ayuntamiento Constitucional. DE PAMPLONA. Este Excmo. Ayuntamiento ha acordado proveer la plaza de encargado del archivo, señalando á la misma la asignación de 1.600 pesetas, con las obligaciones anejas al cargo y las demás comunes á los empleados municipales.

Sustituto. Para reposición se necesita uno. Informará don Juan Ortigosa, Pellegaría 69 tienda. 2-2 (a).

Buena ocasión. Se venden ocho pipas y una bomba que sirve para riego y para trasegar vinos y unos cincuenta metros de cañería de hierro; todo en buen uso; informará San Agustín número 4, 1.º; se vende junto ó por separado. v d m 3-2 p.

Nodriza. Hay una primiza, de tres días de leche que desea criar en su casa de Anza. Informará Pellegaría núm. 3 segundo piso izquierda. 3-3 p.

A los ganaderos. En la calle de San Lorenzo núm. 33 piso primero se vende forraje de nabos superior á 20 céntimos la arroba. 8-3.

Corsetera francesa. La estancia en varios talleres extranjeros y constante práctica, me permiten poder ofrecer variado surtido de modelos, en la seguridad de que cuantas señoras me honren con sus visitas y favores experimentarán no pocas ventajas en comodidad, esbites y muy particularmente en salud, pues nada hay que perjudique como la deficiencia de la construcción del corse.

Colocación. Joven instruido desea colocación en comercio, escritorio ó cosa análoga. Informará San Nicolás 28 primer piso. 8-6.

Plaza vacante. para persona en condiciones para encargarse de una carpintería ebanistería mecánica. Indispensable haber estado al frente de una analoga, conocer maderas, manejo de máquinas modernas, dibujo, trazar y calcular. Preferido el que se interese con algo capital. Dirigirse con certificados y referencias á «Cénula 9.005 lista de correos, Bilbao», durante este mes. 4-3 d.

Arriendo. En el piso tercero de la casa número 32 de la calle Z-pateria, se arrienda una espaciosa sala con alcorca, decentemente amueblada, propia para un señor sacerdote, caballero ó un matrimonio sin hijos. En el mismo piso darán razón. 8-2.

Atención, labradores. No olvidar los resultados que viene dando el arado sistema MARCO, el cual, suprime toda clase de mecenas, es muy fuerte, ligero y sencillo en su manejo, economiza fuerza, y con ella sustituye la labor de la laya, dejando la tierra en buenas condiciones. Dicho arado es de hierro, y su mayor parte acero, todo martillado. Los hay de cuatro números. Para datos y pedidos dirigirse á su autor Julian Marco, Barasoain (Navarra). s d 8-2.

Nuestra información

Conferencias telefónicas DE LA REGION

Alava. Victoria 1.º (5 tarde). Jura de banderas. Ha sido aplazada la jura de las banderas por los reclutas últimamente incorporados, hasta el próximo domingo.

Concierto. Hay gran entusiasmo entre los aficionados á la buena música, por asistir al concierto que mañana se verificará en el Casino Artístico.

Fiesta religiosa. Mañana se verificará una solemne función religiosa como conclusión de los ejercicios espirituales, en la parroquia de San Pedro.

Misiones. De Labastida comunican que son esperados en aquella localidad dos PP. Jesuitas del colegio de San Vicente, los cuales darán misiones en aquel pueblo.

Mercedo en calma. Del mismo pueblo dicen que está muy encalmado el mercado de vinos, pues solamente la casa Ugaldé, de Haro, es la que lleva algunas existencias.

Reformas. Se ha dispuesto hacer algunas obras de reformas en la cárcel. Entre otras se harán arreglos en la enfermería de dicho establecimiento.

El tiempo. Continúa el tiempo casturo y spacible. Hoy ha hecho un día magnífico.

Vizcaya. Bilbao 1.º (5'40 noche). Banco de Vitoria, dinero sin cambio. Id. Guipuzcoano, id. Id. Bilbao id. Id. Vizcaya, 204. Polzar, 97. Aurora, 81'50. Explosivos, 285'50. Resinera, 164'50.

Cambios. París 32'50. Londres 33'32. Un concurso. El Centro Vasco ha dispuesto se celebrar un concurso la composición de la música de la ópera «Libe», de cuya letra fué autor el presidente del partido vizcaitarra señor Arana.

El Obispo de la Diócesis. Como anunció á usted ayer, el Obispo de esta diócesis ha visitado hoy la fábrica de Altos Hornos.

Entre otras distinguidas personas han acompañado al Prelado los diputados señores Zubieli y Chevarri. El Obispo ha sido obsequiado con un excelente almuerzo.

Después ha visitado las obras del puerto exterior de Bilbao regresando en el vapor «Elicano».

Exámenes. En la comandancia de marina se han verificado los exámenes de pilotos de la marina. Se han presentado siete individuos y han sido aprobados tres.

La jura de la bandera. Por no haberse recibido orden alguna de la superioridad se ha suspendido la jura de la bandera anunciada para mañana.

Sin embargo, como ya estaba dispuesta la función en el teatro de los Campos Eliseos, organizada por la oficialidad, se está celebrando en estos momentos con una concurrencia (extraordinaria y con grandísimo éxito).

Desprendimiento. De Santander comunican que un desprendimiento de tierras ha ocasionado la muerte de un obrero.

Ladrón detenido. En Carranza ha sido detenido un individuo que arrebató á una niña de once años una cantidad que llevaba amenazándola con matarla.

Nueva carretera. La Diputación anuncia para el día 13 del corriente la subasta de la construcción de una carretera nueva entre los pueblos de Marquina y Lerrinaga.

El tiempo. Hoy ha hecho un día magnífico y propio del verano.

Los estudiantes. Hoy á las once de la mañana se han reunido en el paraninfo de San Carlos todos los estudiantes con objeto de cambiar impresiones acerca del conflicto.

Un estudiante manifestó que debiera mirarse si en la sala había algún pollero para obligarle á salir.

Con motivo de esta proposición, que fué aceptada hubo un escándalo, pues siendo tomado por agente policiaico un estudiante libre se acordó expulsarle del local, promoviéndose fuerte escándalo puse el supuesto policia protestaba indignado.

Terminó el escándalo cuando el estudiante libre se reditó su personalidad. En la reunión se leyó un artículo del «Universo» que fué alibado estrepitosamente.

El estudiante señor Leal propuso que se apelase á la huelga no pacífica. El señor Luna recomendó todo lo contrario.

Otro estudiante dirigió duros ataques al señor Villaverde porque tiene las Cortes cerradas, pues si estuviesen abiertas ya se hubiera solucionado el conflicto.

Acordóse que mañana salgan todos los estudiantes con lezos negros, por ser el aniversario de los graves sucesos ocurridos en Salamanca.

Los escolares han empezado esta tarde á visitar á los profesores, para rogarles que los claustros nombren una comisión que ayude á los escolares en sus peticiones.

Entre algunos estudiantes se inició la idea de asistir mañana á la jura de banderas, con objeto de hablar con S. M. el Rey.

Expuesta la idea fué aceptada al principio, pero despues comprendieron los estudiantes que podría esta visita tener alguna consecuencia desagradable.

En vista de esta consideración no fué aceptada la idea. En los balcones de la Unión escolar ha habido hoy colgaduras negras para conmemorar el aniversario de los sucesos de Salamanca.

El presidente del Consejo de ministros señor Villaverde ha negado que hubiera dicho que el Gobierno estuviera dispuesto á cerrar las Universidades.

Interrogado el señor Villaverde acerca de la reforma arancelaria y principalmente acerca de lo que dice «El Imparcial» respecto á dicha reforma, nos ha dicho que el

Arrendamiento. DE CASA Y TIERRAS. Se desea tomar en arriendo una casa de labranza con cien ó ciento veinte robas de tierra á cada mano; prefiriendo las Caudas de Ansoain, Oza, Oñar ó Galar.

Ayuntamiento Constitucional. DE PAMPLONA. Este Excmo. Ayuntamiento ha acordado proveer la plaza de encargado del archivo, señalando á la misma la asignación de 1.600 pesetas, con las obligaciones anejas al cargo y las demás comunes á los empleados municipales.

Sustituto. Para reposición se necesita uno. Informará don Juan Ortigosa, Pellegaría 69 tienda. 2-2 (a).

Buena ocasión. Se venden ocho pipas y una bomba que sirve para riego y para trasegar vinos y unos cincuenta metros de cañería de hierro; todo en buen uso; informará San Agustín número 4, 1.º; se vende junto ó por separado. v d m 3-2 p.

Nodriza. Hay una primiza, de tres días de leche que desea criar en su casa de Anza. Informará Pellegaría núm. 3 segundo piso izquierda. 3-3 p.

A los ganaderos. En la calle de San Lorenzo núm. 33 piso primero se vende forraje de nabos superior á 20 céntimos la arroba. 8-3.

Corsetera francesa. La estancia en varios talleres extranjeros y constante práctica, me permiten poder ofrecer variado surtido de modelos, en la seguridad de que cuantas señoras me honren con sus visitas y favores experimentarán no pocas ventajas en comodidad, esbites y muy particularmente en salud, pues nada hay que perjudique como la deficiencia de la construcción del corse.

Colocación. Joven instruido desea colocación en comercio, escritorio ó cosa análoga. Informará San Nicolás 28 primer piso. 8-6.

Plaza vacante. para persona en condiciones para encargarse de una carpintería ebanistería mecánica. Indispensable haber estado al frente de una analoga, conocer maderas, manejo de máquinas modernas, dibujo, trazar y calcular. Preferido el que se interese con algo capital. Dirigirse con certificados y referencias á «Cénula 9.005 lista de correos, Bilbao», durante este mes. 4-3 d.

Arriendo. En el piso tercero de la casa número 32 de la calle Z-pateria, se arrienda una espaciosa sala con alcorca, decentemente amueblada, propia para un señor sacerdote, caballero ó un matrimonio sin hijos. En el mismo piso darán razón. 8-2.

Atención, labradores. No olvidar los resultados que viene dando el arado sistema MARCO, el cual, suprime toda clase de mecenas, es muy fuerte, ligero y sencillo en su manejo, economiza fuerza, y con ella sustituye la labor de la laya, dejando la tierra en buenas condiciones. Dicho arado es de hierro, y su mayor parte acero, todo martillado. Los hay de cuatro números. Para datos y pedidos dirigirse á su autor Julian Marco, Barasoain (Navarra). s d 8-2.

Francisco Josué. Ha trasladado sus talleres y almacén de muebles á la calle Mayor números 12 y 14, lo cual pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general. d m j d 15-2.

Modista. Con dotes especiales en los últimos adelantos de la moda se ha instalado y ofrece sus servicios en la calle de Eslava número 24 primer piso; precios económicos. 15-2.

Larraga. El Ayuntamiento de esta villa necesita proveer de 2000 cántaros de vino; para lo cual admitirá muestras y precios, tratando directamente del asunto. Marzo 31 de 1905. 8-2.

Practicante de Cirugía. Tiene proporción de colocarse, disponiendo del correspondiente título. Informará calle de Z-pateria, Peluquería de don Manuel Flor. 4-2.

Filtros industriales. para toda clase de líquidos. Tubos de goma ó mangueras, todos los cables corrientes para traseigo y otros usos, en clases superiores. Bombas para traseigo y otros usos, sistema Niagara, la mejor y más barata que se conoce. Bañeras de todas clases. Hay de alquiler y venta variado surtido á precios económicos. Ramón Laforgue, Mayor 53 lampistería. 6-2.

Se venden. todos los muebles y enseres de una barbería, están en buen uso. Informará San Nicolás número 39 piso cuarto. 3-2.

Cocinera. Se ofrece y darán razón Eslava número 1 piso quinto. 2-2.

DON JOSE LARUMBE y Mariñelarena. FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 2 DE ABRIL DE 1899. R. I. P. Todas las misas que se celebren el lunes 8 del corriente en la iglesia parroquial de San Nicolás por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Pamplona 2 de Abril de 1905.

